



会報



天神祭の化物

THE ROTARY CLUB OF TSURUOKA
鶴岡ロータリークラブ

第752回例会 1974. 5. 7(火) 晴 No.43

例会日 火曜日 12時30分
例会場 鶴岡市本町二丁目 ひさごや
事務所 鶴岡市馬場町 商工会議所
会長 安藤定助 幹事 小松広穂

a Time for Action
「今こそ行動のとき」

会報はご家族みんなで読みましょう

○出席報告

本日の出席
会 員 数 65名
出 席 数 48名
出 席 率 73.85%

前回の出席
前 回 出 席 率 81.54%
修 正 出 席 数 62名
確 定 出 席 率 95.38%

欠 席 者

阿宗君、阿部(公)君、早坂(徳)君、阿部(襄)君、五十嵐(伊)君、進藤君、海東君、佐藤(衛)君、小花君、嶺岸君、三浦君、斎藤(信)君、佐藤(昇)君、新穂君、高橋(正)君、手塚君、津田君

メークアップ

笹原君—仙台RC
進藤君—酒田RC
佐藤(衛)君—酒田東RC
阿宗君—新庄RC
五十嵐(三)君、三井(賢)君、佐藤(昇)君、菅君、鈴木(弥)君—鶴岡西RC

○ピジター

阿部正男君、会田起央君、石寺龍象君、五十嵐喜美雄君—鶴岡西RC

○点 鐘

○国歌斉唱

○奉仕の理想

○お誕生日おめでとうございます

会員お誕生

阿部公一君、市川輝雄君、金井勝助君、小花盛雄君、中野重次郎君、佐藤友吉君、三浦悌三君

奥様お誕生日

石黒常様(慶之助君)
黒谷貞子様(正夫君)
上野和子様(三郎君)
板垣喜美子様(俊次君)

○4月分出席率

140%出席者

阿部公一君、安藤定助君、高橋正太郎君

120%出席者

阿部襄君、張紹淵君、小花盛雄君、上野

三郎君、小池繁治君、小松広穂君、鈴木善作君、三井賢二君

100%出席者 40名

阿宗君、森田君、早坂(源)君、佐藤(順)君、山本(隆)君、板垣君、市川君、飯白君、山本(正)君、石黒君、五十嵐(三)君、五十嵐(伊)君、進藤君、今野君、高橋(良)君、海東君、田中君、金井君、佐藤(衛)君、上林君、中野(重)君、吉野君、嶺岸君、三井(徹)君、三井(健)君、男網君、菅君、小野寺君、中江君、佐藤(昇)君、佐藤(忠)君、新穂君、笹原君、鈴木(弥)君、佐藤(友)君、手塚君、中野(清)君、富樫君、藪田君、高橋(辰)君

○会長報告

1. 三井賢二君長女博子さんのおめでた。
去る5日三井賢二君長女博子さんが芽出度ご結婚、そのご披露にクラブにもご招待をいただき代表して列席して参りました。お2人の祝福する相応しい和やかなご盛典でした。

お2人のご幸福をお祈りすると共に三井家の益々ご発展をお祈りし一同拍手をお贈りしたいと存じます。

2. 職場見学会並にチューリップ畑観賞
昨6日朝聊か危まれた小寒い天候も、次第に晴れ5月晴れの好天に恵まれ会員並にご家族約50人の参加を待て親睦委員会職業奉仕委員会共同企画による職場見学会並びに農事試験場砂丘分場の素晴らしきチューリップ畑の観賞を終りました。

両委員のご努力特に親睦委員長中江君の物心両面にわたるご好意に深く感謝申し上げます。

3. 大蔵村赤松地区災害救援
ご承知の通り大蔵村赤松地区のこのたび

の災害は誠にお気の毒なことで、同県民として忍び難いものがございます。各方面より救援同情の手がのべられておりますが、我々ロータリアンとしても同情の意を形に表し救援の一助にしてはと存じますが、如何でしょう、御賛同を得ましたので皆様の好意をまとめお届けいたします。

4. 齋藤栄作君海外旅行でバナーチェンジ
同君先般の海外旅行でペルーのリマの JESUS・MARIA・RC及びSAN・MIGUELRCとバナーチェンジをして下さいました。

○幹事報告

イ、会報到着

東京RC

ロ、例会変更

温海RC 5月13日 16:30

関川 金沢旅館

ハ、英会話会場を産業会館に変更

14日・24日 P.M7:00

ニ、会員候補者として、菅原啓君、半田浩君を発表しましたが、異議申立ありませんので推薦者は入会勧誘に努力下さい。

○スマイルボックス

温海温泉 たちばなや旅館

別館新築工事関係者

竣功式 5月8日

設計者 佐藤昇建築設計事務所

施工者 株式会社 温海佐藤組

三菱エレベーター納入 荘内三菱㈱

○1974~1975年当クラブの理事、役員、委員発表が次期幹事高橋辰美君より発表がありました。

〇スピーチ

小児外科について

高橋良士君

小児外科と申しますと皆様方には未だ耳新しい医学の専門分野かと存じますが、新生児、乳児、幼児期に生じた、特に先天性奇形を外科的手術に依って救命する分野であります。

如何なる病気があるかと申しますと、例えば先天性食道閉鎖（食道が途中で盲端となり胃と交通していないもの）又は腸閉鎖鎖肛（肛門がなく直腸の終りが膀胱又は尿道と交通がある）といった特殊な疾患から所謂、脱腸と通常呼称されている小児のヘルニアまでその疾患は多彩であります。

欧米に於ては既に半世紀又は一世紀前より専門の小児病院が設立されており、上記の疾患に対して輝かしい業績をあげております。しかるに我国におきましては従来までは大人の外科のかたすみで細々と治療に当たっていたのでありまして、やっと学問的な体系、診療体系が整ったのは極めて最近のことです。こうした小児外科の必要性から私は1967年より1968年に西ドイツ小児外科の泰斗であるブレメン小児病院のレーバイン教授の下に留学を命ぜられ治療、研究に従事して参りました。

最近ようやく我国にも4ヶ所小児専門の病院が設立され、各大学病院にも専門医が増加いたしました。やがては各県にこういった小児病院が設立されることを望んで止まないところであります。

私は一年半前に郷里鶴岡に帰って参りまして、義兄の宮原の協力を得まして、腸の無神経節症、鎖肛、新生児消化管破裂、腸重積症、その他小児腸閉塞、小児ヘルニア等の手術をいたしました。

こういった手術の中で特に先天性奇形を伴った例では手術後に果たして十分な機能を回復し、しかも幸せな社会生活が営まれているかが大きな問題であります。このためには多年にわたるFollow upが必要となりますが、とかくいたしますと、このような手術を受けた子供は不具者といった奇異な眼でみられがちなる事、特に当地のような狭い地域社会では偏見が多いようであります。

こういった問題を如何に対処するかが我々小児外科医の今後課せられた大きな課題の一つであります。

小児外科の重要性から此度、学会より国会へ要請があり、多分6月1日より小児外科が新しい診療科として標榜することが出来るようであります。

微力では御座居ますが、当地方の医療に専心努力いたす所存で御座居ます。

〇ロータリー情報示板

大川喜一君
張紹淵君
山本隆男君

国際奉仕

167、ロータリー財団の活動はどのようにして推進されていますか？

国際ロータリー理事会は、各地区ガバナーが、地区ロータリー財団委員会を設け元地区ガバナー又は、その他の経験あるロータリアンをその委員長とし、財団推進、財団教育補助金（この小委員会の各委員は夫々専門的訓練補助金、大学院課程奨学金、大学課程奨学金に対して責任を分担する）研究グループ交換、財団学友の各小委員会を設けること、及びもし必要ならば財団計画の他の分野を担当する小委員会を追加することを勧奨してい

ます。クラブ、レベルでの活発なロータリー財団委員会もまた、財団の成功にとって大切であります。

168、クラブのロータリー財団委員会の任務はどんなことですか？

クラブのロータリー財団委員会は、財団の活動に関する知識と、支援の増強を図り、地元ロータリアンが財団プログラムに参加することを奨励するのであります。同委員会はまた、財団への寄付を勧奨する。

会員家族紹介



三井(徹)君の御家族と二男玉男さんが10年前ロータリーの交換学生としてニューヨーク州ビングハントン近郊のシェナンゴブリッジにお世話になった時のホストハウスのママ、グレージャー御夫人とその友人ノーマンパーカー御夫人を囲んで、去る3月13日猛吹雪のときお迎えしての記念スナップ。

写真 三井(徹)君御夫妻、長男御夫妻 盾夫さん・圭子さん、二男玉男さん、孫直弥君 卓弥君、伸弥君。